



Kährs

Laying instructions

Verlegeanleitung, läggningsinstruktion, instructions pour une pose

Kährs Chevron

GLUE DOWN LAYING INSTRUCTIONS

BEFORE INSTALLATION

Read this installation instruction carefully before installing.

Subfloor preparations

The subfloor must be dry, level, clean and solid. Remove fitted carpets and glue residue. Check that the subfloor is flat and level over measured lengths of 2 m. If any unevenness exceeds ± 3 mm over 2 m, the floor must be levelled first. When installing on Floor-heating the surface must never have a temperature above 27°C

Cleaning the subfloor

Never leave sawdust or other organic residues on the subfloor. The subfloor must be cleaned thoroughly to prevent mould.

Storage

Wood flooring must be stored and installed in an area where the RH is less than 60%. Do not open the packs of flooring until you are ready to install. Open the packs only when needed during installation.

Before installing a wood floor, ensure that the material and the room have a minimum temperature of 18°C . If the protective plastic has been damaged, repair it with tape to prevent moisture damaging the contents.

Glue

Consult your glue supplier to get a glue and spatula that is appropriate for gluing down wooden floors. The subfloor dictates what is needed. Follow the instructions from the glue supplier carefully. Important to consider are the quality and humidity of the sub-floor, the type of glue and the applied amount/m².

NOTE! Do not glue in tongue and groove.

WHEN INSTALLING

Opening packs

The wood floor is supplied "furniture dry". If packs are opened too early, the boards can absorb moisture and expand, which makes them difficult to fit together. If packs have been opened, they must be resealed carefully with tape to stop moisture getting in and adversely affecting the boards.

Inspection

It is always easier to rectify faults if they are discovered early. Always make a habit of inspecting the product at the time of installation. Always make sure that inspection and installation are carried out in good light.

Boards with obvious faults that are or should be detectable before installation must not be used. Faulty products can, of course, be exchanged with your supplier or ourselves. Claims for installed planks with obvious visual defects cannot be accepted.

GLUE DOWN INSTALLATION INSTRUCTIONS FOR CHEVRON PATTERN

Chevron is a pattern produced by alternating rows of strip flooring. Since it is difficult to install it is best left to a skilled craftsman.

Before installation begins it is crucial to prepare the correct angles. Precision of angles is extremely important to a make a good-looking installation.

1. Check the room for squareness. Measure the diagonals of the room. If they are equal, the room is square.

2. Two things must be considered when deciding on the orientation of the Chevron pattern:

- A. The long dimension of the room
B. The pattern running to the major architectural interest point of the room (e.g. main entrance, window wall or fireplace).

3. Begin with establishing the centreline of the room. Normally this is in the centre of the room, but sometimes it is better to use an optical centreline e.g. in the centre of two door openings.

Chalk the "centreline" on the floor. (See picture 1).

4. Establish the baseline. Define the starting point A on the working line about 1000 mm from the near wall. Mark the second reference point B 2000 mm along the working line. Define point C to the left of point A at the same time as you measure the distance between B and C. This distance should be exactly 2500 mm. Now you can snap the baseline between A and C, which is perpendicular to the working line. Extend the line so it goes to the outer walls. (See picture 1)

5. Define the starting point along the centre line. Utilize the surface and pre plan the pattern to fit the surface.

The installation should be done creating the Chevron pattern. This demands high precision and focus on the joining of the boards avoiding opening between boards or boards installed out of angle. (See picture 2)

6. Start installing flooring at intersection between centre and baseline, the point marked with A. Place the first piece of flooring as shown in picture 2.

The tongue edge of the piece should follow the centre line and the base of the board must be positioned on the baseline.

7. Continue the installation according to the suggested flow in picture 2. When installing you should maintain a distance between the short end of the boards of at least 500 mm. This is crucial and will help keeping a straight line and avoiding uneven pattern.

NOTE! Continuously check alignment squareness and make sure that no gaps open up between boards during installation.

8. Continue placing the boards in the order shown in picture 3. Continue with the pattern until reaching the far wall. Put weights on the floor that has been glued down.

Let the glue on the first row of boards dry until you continue with the next. Then work the pattern to the right, one row at a time, alternating the direction of the flooring. (Always orient the tongue in the same direction.) Start each row carefully. Use the square to align the starting piece on each row and periodically check alignment. Leave pieces that fit along walls as the last step. Work with high focus on the fitting of the patterns and make sure it is correctly aligned throughout the whole installation.

9. Upon completing the installation in direction D, go back to the intersection of the working lines and complete the installation in direction E, one row at the time. Carefully align the first board of each row and periodically check alignment with the carpenter's square.

To prevent unwanted movements of the installed surface, continuously place weights (e.g. packages of boards to be used) on already installed areas.

10. Cut pieces to within 10 mm of the walls. THIS 10 mm IS EXPANSION SPACE. The floor moves as the air humidity varies, and should therefore have a movement joint of 10 mm movement joint next to walls and fixed objects (stairs, pillars, door frames, etc.).

11. Finally, mount the skirting board on the wall.

Kährs parquet flooring is supplied ready to use. To give an extra protection we recommend the floor to be treated with an extra coat of Kährs Oil following installation

EASY TO MAINTAIN

One of the big advantages of a Kährs floor is that it is so easy to keep clean and tidy. It is treated with natural oil, which gives a smooth, easy to clean surface. You need only vacuum it, and occasionally wipe it with a damp cloth. Spillages leave no marks on your Kährs floor provided that you wipe them off immediately. Do not allow water to lie on the floor either, particularly on beech floors, which are extra-sensitive to moisture.

How to maintain the floor is found in the Maintenance & Repair Guide that you will find on www.kahrs.com.

Kährs Chevron

VERLEGEANLEITUNG ZUM VOLLFLÄCHIGE VERKLEBUNG

VOR DEM VERLEGEN

Lesen Sie diese Anleitung vor der Verlegung sorgfältig durch.

Weitere Informationen zu der belegreife von Untergründen und den speziellen Anforderung bei beheizten Fußböden finden Sie unter www.kahrs.com.

Vorbereitung des Unterbodens

Der Unterboden muss trocken, sauber, eben und fest sein. Teppichböden und Kleberreste sind zu entfernen. Überprüfen Sie die Ebenheit des Fußbodens über Messlängen von 2 m. Überschreitet die Unebenheit ± 3 mm bei einer Messlänge von 2 m, sind die unebenen Stellen zuerst auszugleichen. Bei Verlegung auf Fußbodenheizung darf die Oberfläche eine Temperatur von 27°C nicht überschreiten

Reinigung des Unterbodens

Befreien Sie den Unterboden immer von Sägespänen und anderem organischen Material. Der Unterboden ist gründlich zu reinigen, damit es nicht zur Fäulnisbildung kommt.

Lagerung

Parkett ist in solchen Bereichen aufzubewahren und zu verlegen, in denen die relative Feuchtigkeit unter 60% liegt. Öffnen Sie die schützende Verpackung erst unmittelbar vor der Verlegung. Öffnen Sie die Pakete nur so, wie Sie sie bei der Verlegung brauchen.

Stellen Sie vor dem Verlegen sicher, dass Material und Raum eine Mindesttemperatur von 18°C haben. Ist die Schutzfolie beschädigt, verschließen Sie die Stelle mit Kleband, sodass keine Feuchtigkeit den Inhalt des Pakets schädigen kann.

Klebstoff

Wenden Sie sich zwecks geeignetem Klebstoff und Spachtel zum Verkleben der Holzfußböden an Ihren Lieferanten. Der Unterboden bestimmt den zu verwendenden Klebstofftyp. Befolgen Sie die Anweisungen des Klebstofflieferanten sorgfältig. Unbedingt zu berücksichtigen sind die Qualität und die Feuchtigkeit des Unterbodens, die Art des Kleber und die pro m² aufgebrauchte Menge.

HINWEIS! Verkleben Sie nicht in Nut und Feder.

BEI DER VERLEGUNG

Öffnen der Pakete

Das Parkett wird in „möbeltrockenem“ Zustand ausgeliefert. Werden die Pakete zu früh geöffnet, nehmen die Dielen eventuell Feuchtigkeit auf und dehnen sich aus. Sie können dann nur schwer zusammengefügt werden. Wurden Verpackungen bereits geöffnet, sind sie sorgfältig mit Kleband zu verschließen, sodass keine Feuchtigkeit eindringen und die Dielen negativ beeinflussen kann.

Kontrolle

Fehler lassen sich einfacher beheben, wenn sie rechtzeitig entdeckt werden. Kontrollieren Sie daher das Produkt genauestens während der Verlegung. Sorgen Sie dafür, dass Kontrolle und Verlegung immer bei guter Beleuchtung erfolgen!

Dielen mit offensichtlichen Mängeln, die bereits bei der Verlegung entdeckt werden, sind natürlich nicht zu verwenden. Selbstverständlich bieten wir oder Ihr Händler Ihnen Ersatz für fehlerhafte Produkte an! Reklamationen für bereits verlegte Dielen, die einen sichtbaren Schaden aufweisen, können nicht akzeptiert werden.

VERLEGEANLEITUNG ZUM VERLEIMEN FÜR DAS MUSTER CHEVRON

Chevron ist ein Muster mit abwechselnden Reihen aus Stabparkett. Da das Muster schwierig zu verlegen ist, sollte man das Verlegen besser einem erfahrenen Fachmann überlassen.

Vor der Verlegung ist es wichtig, die korrekten Winkel vorzubereiten. Die Genauigkeit der Winkel ist extrem wichtig, damit die verlegten Dielen gut aussehen.

1. Prüfen Sie, ob der Raum rechteckig ist. Messen Sie die Diagonalen des Raums. Wenn sie gleich sind, ist der Raum rechteckig.

2. Bei der Entscheidung über die Ausrichtung des Chevron-Musters müssen zwei Dinge berücksichtigt werden:

- A. Die Länge des Raums
B. Das Muster, das zum architektonischen Hauptmerkmal des Raums verläuft (z. B. Haupteingangstür, Fensterwand oder offener Kamin).

3. Beginnen Sie mit der Festlegung der Mittellinie des Raums. Normalerweise befindet sie sich in der Mitte des Raums, aber manchmal ist es besser, eine optische Mittellinie zu nutzen, z. B. in der Mitte von zwei Türöffnungen.

Markieren Sie die Mittellinie mit Kreide auf dem Boden. (Siehe Abbildung 1.)

4. Legen Sie die Grundlinie fest. Bestimmen Sie den Startpunkt A, der auf der Arbeitslinie ca. 1000 mm von der nahen Wand entfernt liegen sollte. Markieren Sie den zweiten Bezugspunkt B in 2000 mm Entfernung entlang der Arbeitslinie. Bestimmen Sie Punkt C links von Punkt A, während Sie die Entfernung zwischen B und C messen. Dieser Abstand sollte genau 2500 mm betragen. Sie können nun die Grundlinie zwischen A und C ziehen, die senkrecht zur Arbeitslinie verläuft. Verlängern Sie die Linie, so dass sie bis zu den Außenwänden reicht. (Siehe Abbildung 1)

5. Bestimmen Sie den Startpunkt entlang der Mittellinie. Verwenden Sie die Oberfläche und planen Sie das Muster im Voraus, damit es auf die Fläche passt.

Die Verlegung sollte so erfolgen, dass das Chevron-Muster entsteht. Das erfordert hohe Genauigkeit und Konzentration darauf, dass die Dielen so verlegt werden, dass Lücken zwischen Dielen oder Dielen, die nicht im richtigen Winkel verlegt sind, vermieden werden. (Siehe Abbildung 2)

6. Beginnen Sie mit dem Verlegen am Schnittpunkt von Mittel- und Grundlinie, d. h. an Punkt A. Legen Sie die erste Diele des Parketts wie in Abbildung 2 gezeigt hin.

Die Kante der Nut der Diele sollte der Grundlinie folgen und die Basis der Diele muss an der Grundlinie angelegt werden.

7. Setzen Sie die Montage gemäß dem in Abbildung 2 vorgeschlagenen Ablauf fort. Beim Verlegen sollten Sie einen Abstand von mindestens 500 mm zwischen den kurzen Enden der Dielen halten. Dies ist entscheidend und hilft, eine gerade Linie zu erhalten und ungleiche Muster zu vermeiden.

HINWEIS! Prüfen Sie permanent, ob die Ausrichtung rechteckig ist, und stellen Sie sicher, dass beim Verlegen keine Lücken zwischen den Dielen entstehen.

8. Verlegen Sie die Dielen weiterhin in der Reihenfolge wie in Abbildung 3 gezeigt. Setzen Sie das Muster fort, bis Sie die hintere Wand erreichen. Legen Sie Gewichte auf den Boden, den Sie verleimt haben.

Lassen Sie den Leim der ersten Dielenreihe trocknen, bevor Sie mit der nächsten beginnen. Verlegen Sie dann das Muster nach rechts, immer eine Reihe nach der anderen, wobei Sie die Richtung des Parketts abwechseln. (Richten Sie die Nut immer in die gleiche Richtung aus.)

Beginnen Sie jede Reihe sorgfältig. Nutzen Sie den Winkel, um die erste Diele in jeder Reihe auszurichten, und überprüfen Sie regelmäßig die Ausrichtung. Bewahren Sie die Dielen, die entlang der Wand verlegt werden sollen, für den letzten Schritt auf. Konzentrieren Sie sich darauf, dass das Muster richtig verlegt wird, und stellen Sie während des gesamten Verlegvorgangs die korrekte Ausrichtung sicher.

9. Wenn Sie die Verlegung in Richtung D fertigstellen, gehen Sie zurück zur Schnittstelle der Arbeitslinien und stellen Sie die Verlegung in Richtung E fertig, immer eine Reihe nach der anderen. Richten Sie die erste Diele jeder Reihe sorgfältig aus und überprüfen Sie die Ausrichtung regelmäßig mithilfe eines Zimmermannswinkels.

Um unerwünschte Bewegungen der verlegten Fläche zu vermeiden, legen Sie ständig Gewichte (z.B. Verpackungen der Dielen) auf die bereits verlegten Flächen.

10. Schneiden Sie die Dielen so zu, dass bis zur Wand noch 10 mm Platz bleibt. DIESE 10 MM DIENEN ALS AUSDEHNUNGSBEREICH. Der Boden bewegt sich abhängig von der Luftfeuchtigkeit und sollte daher einen Bewegungsspielraum von 10 mm zu den Wänden und zu festen Objekten (Treppe, Pfeiler, Türrahmen usw.) haben.

11. Montieren Sie zum Schluss die Sockelleiste an die Wand

Kährs Parkettfußboden wird gebrauchsfertig geliefert. Für besseren Schutz empfehlen wir, den Boden zusätzlich mit Kährs Oil laut Anweisung zu behandeln.

EINFACH ZU PFLEGEN

Zu den zweifelslos größten Vorteilen eines Kährs-Holzfußbodens zählt seine Pflegeleichtigkeit. Er wird mit natürlichen Ölen behandelt und erhält eine glatte, leicht zu reinigende Oberfläche. Sie müssen ihn nur absaugen und gelegentlich mit einem feuchten Tuch wischen. Leckagen hinterlassen bei sofortigem Abwischen keine Flecken auf Ihrem Kährs Fußboden. Lassen Sie keine Wasserlachen auf dem Fußboden stehen, vor allem nicht auf Buchenböden, da diese besonders feuchtigkeitsempfindlich sind.

Wie der Boden gepflegt wird, erfahren Sie in der Pflege- und Reparaturanleitung unter www.kahrs.com.

